
13.05.23

Protokoll des Ersten Kreisparteitages 2023 der
Piratenpartei Deutschland | Kreisverband Rhein-Erft

Die Versammlung begann am 13.05.2023 gegen 11:36 Uhr mit der Begrüßung der Teilnehmenden
der Versammlung durch die Vorsitzende Alessa Flohe.

Niemand erhob Einwände gegen die satzungsgemäße Einladung zum Kreisparteitag.

Grußwörter

Die Vorsitzende begrüßte alle Anwesenden und stellte die besondere Bedeutung der 
Kreismitgliederversammlung aufgrund des 10-jährigen Bestehens des Kreisverbandes heraus.

Sven Bechen (Vorsitzender PIRATEN NRW, stellv. politischer Geschäftsführer im Bundesvorstand 
der PIRATEN) dankte für die Einladung, betonte die überregionale Bedeutung des Kreisverbandes 
und lud alle Anwesenden zum Bundesparteitag 2023.1 am 24. und 25. Juni 2023 nach Magdeburg
ein.

Die Bundesvorsitzende der PIRATEN, Anne Herpertz, gratulierte per Videobotschaft aus Dresden 
zum 10-jährigen Bestehen des Kreisverbandes.

Der Landesschatzmeister der PIRATEN Niedersachsen, Wolf Vincent Lübcke, kam ebenfalls als 
Gast zum KPT und bedankte sich ebenfalls für die Einladung.

Ehrungen und Totengedenken

Die Versammlung ehrte Harry Hupp als langjähriges Mitglied des Kreisverbandes.
Harry ist Mitglied im Stadtrat der Stadt Brühl, war bereits bei der Gründung des Kreisverbandes 
dabei und war bis 2021 Mitglied des Kreisvorstandes.
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Da Harry aus terminlichen Gründen nicht am Kreisparteitag teilnehmen konnte wurde dem 
Brühler Piraten Dirk Osbahr eine Tasse mit persönlicher Widmung für Harry überreicht.

Der Kreisverband ehrte ebenfalls Harald Meyer, vielen besser bekannt unter seinem 
Künstlernamen Pete van Payne.
Pete ist im März im Alter von 53 Jahren verstorben. In seinen vier Jahren im Kreisverband hat er 
sich von Beginn an konsequent mit eingebracht und geholfen wo er nur konnte.
Pete war – nicht zuletzt in seiner Funktion als „Deutschlands letzter Techno DJ“ – Mitglied im 
Kulturausschuss der Stadt Frechen.

Wahl der Versammlungsleitung

Mike Kühnapfel schlug Alessa Flohe für das Amt der Versammlungsleitung vor.

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Gesamt: 9

Alessa nahm die Wahl an.

Wahl des Protokollanten

Alessa Flohe schlug Mike Kühnapfel für das Amt des Protokollanten vor.

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Gesamt: 9

Mike nahm die Wahl an.

Abstimmung über die Zulassung von Presse, Gästen, Ton- und Filmaufnahmen

Die Versammlung stimmte einstimmig für die Zulassung von Presse, Gästen, Ton- und 
Filmaufnahmen.

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Gesamt: 9

Wahl der Wahlleitung

Als Einziger Kandidat bewarb sich Jannis Milios um das Amt des Wahlleiters.

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Gesamt: 9

Jannis nahm die Wahl an.
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Benennung der Wahlhelfer

Jannis Milios benannte Sven Bechen und Wolf Vincent Lübcke als Wahlhelfer.
Niemand widersprach der Benennung.

GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung

Mike Kühnapfel stellte einen Antrag auf Änderung der Tagesordnung um die 
Tagesordnungspunkte 1.8 „Abstimmung über die Geschäftsordnung“ und 1.9 „Abstimmung
über die Wahlordnung“ gemeinsam ab zu stimmen, da die vorgeschlagene Wahlordnung 
Teil der vorgeschlagenen Geschäftsordnung ist.

Es gab keine Widerrede; die Versammlung nahm den Antrag einstimmig an.

Abstimmung über die Geschäftsordnung und die Wahlordnung

Die Versammlung bestätigte einstimmig die auf der Wiki-Seite des Kreisparteitages 
veröffentlichte  Geschäftsordnung als ihre Geschäfts- und Wahlordnung.

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Gesamt: 9

Abstimmung über die Tagesordnung

Die Versammlung stimmte einstimmig für den Vorschlag 2, welcher die Tagesordnung um den 
Punkt 11.5 „Wahlkampf Luxemburg“ ergänzt.

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Gesamt: 9

Tagesordnung

TOP 1 Eröffnung durch die Vorsitzende
TOP 1.1 Grußwörter
TOP 1.2 Totengedenken und Ehrungen
TOP 1.3 Wahl der Versammlungsleitung
TOP 1.4 Wahl der/des Protokollierenden
TOP 1.5 Abstimmung über die Zulassung von Presse, Gästen, Streaming, Ton- und 

Filmaufnahmen
TOP 1.6 Wahl der Wahlleitung
TOP 1.7 Bestellung der Wahlhelfer:innen
TOP 1.8 Abstimmung über die Geschäftsordnung
TOP 1.9 Abstimmung über die Wahlordnung
TOP 1.10 Abstimmung über die Tagesordnung

TOP 2 Finanzbericht des Schatzmeisters
TOP 3 Tätigkeitsbericht der Vorstandsmitglieder
TOP 4 Bericht der Kassenprüfenden
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TOP 5 Entlastung des Kreisvorstands
TOP 6 Satzungsänderungsanträge, die die Wahl des Vorstands betreffen
TOP 7 Vorstellung und Befragung der Kandidat:innen für die Vorstandsämter
TOP 8 Wahl des Vorstandes

TOP 8.1 Wahl der/des Vorsitzenden
TOP 8.2 Wahl der/des stellv. Vorsitzenden
TOP 8.3 Wahl der/des politischen Geschäftsführer:in
TOP 8.4 Wahl der/des Kreisschatzmeister:in
TOP 8.5 Wahl der/des Generalsekretär:in
TOP 8.6 Wahl der weiteren Vorstandsmitglieder

TOP 9 Wahl der Kassenprüfenden
TOP 10 Abstimmung über Anträge

TOP 10.1 Abstimmung über Satzungsänderungsanträge
TOP 10.2 Abstimmung über Grundsatzprogrammanträge
TOP 10.3 Abstimmung über Wahlprogrammanträge
TOP 10.4 Abstimmung über Finanzanträge
TOP 10.5 Abstimmung über Sonstige Anträge

TOP 11 Sonstiges
TOP 11.1 Politische Ansprachen
TOP 11.2 „Halbzeit-Flyer“
TOP 11.3 Website des Kreisverbandes
TOP 11.4 Teilnahme Digitale Woche Rhein-Erft
TOP 11.5 Wahlkampf Luxemburg

TOP 12 Organisatorisches und Ankündigungen
TOP 13 Schließung des Kreisparteitages, Verabschiedung und Knuddeln

Finanzbericht der Schatzmeisterin

Der Schatzmeister erläuterte, dass der Kontostand des KV-Kontos zum 11.05.2023 5.762,04 € 
betrug.
Davon waren 2.711 € nicht zweckgebunden, 1.022,50 € waren für den Wahlkampf 2025 
vorgesehen und 150 € für Bereiche der ehemaligen Ortsgruppe Kerpen.
Andere Töpfe waren aufgebraucht.

Tätigkeitsbericht des Vorstandes

Bericht Jannis Milios (stellv. Vorsitzender)

Jannis stellte heraus, was der Kreisverband in den 10 Jahren seines Bestehens bereits erreicht hat.

Jannis erwähnte, dass er nach längerer Pause letztes Jahr wieder für den Kreisvorstand kandidiert 
hat und, dass er alles Wechselangeboten anderer Parteien getrotzt habe.

Bericht Mike Kühnapfel (Generalsekretär)

Mike verwies auf die Tätigkeiten des Generalsekretärs, welche vor allem die Pflege der 
technischen Infrastruktur und die Mitgliederverwaltung betreffen.

Seite 4 von 10



Er erwähnte, dass letzteres meist schwierig sei, da es noch immer keine funktionierende 
Mitgliederdatenbank gebe.

Bericht Ronny Keller (weiteres Vorstandsmitglied / „Beisitzer“)

Ronny erklärte, dass er als Pirat und Vorstandsmitglied verschiedensten Veranstaltungen besucht
hat und verwies auf das Ziel eines erfolgreichen Kommunalwahlkampfs 2025.

Bericht Lars König (weiteres Vorstandsmitglied / „Beisitzer“)

Lars erklärte er unterstütze den Vorstand und die SG Medien vor allem bei der Textarbeit.

Bericht Stephanie Lax (weiteres Vorstandsmitglied / „Beisitzer“)

Stephanie erklärte sich kümmere sich vornehmlich um organisatorische Aufgaben wie etwa das 
Planen und Vorbereiten von Terminen wie der Weihnachtsfeier und Stammtischen.

Bericht Alessa Flohe (Vorsitzende)

Alessa erklärte, sie habe im vergangenen Jahr gemeinsam mit anderen Parteien im Kreis 
Mahnwachen – zunächst für Personen welche an oder mit CoViD-19 verstorben sind, danach für 
eine baldige friedliche Beendigung des Ukraine-Krieges – organisiert.
Außerdem hat Alessa sich um Presse- und Social Media-Arbeit gekümmert, hier sei vor allem ein 
kürzlich im Kölner Stadtanzeiger erschienenes Interview zum 10-jährigen Jubiläum des 
Kreisverbandes zu erwähnen.
Alessa hat sich zudem um die innerparteiliche Vernetzung bemüht, den Schatzmeister bei seinen 
Aufgaben unterstützt und hat in ihrer Funktion als Vorsitzende und Stadtratsmitglied der 
Kolpingstadt Kerpen verschiedenste Veranstaltungen besucht.

Bericht Kristian Katzmarek (Kreisschatzmeister)

Kristian nannte seine Tätigkeit „Schatzmeistertätigkeiten unter erschwerten Bedingungen“, da 
die Bank des Kreisverbandes alle Vorstandsmitglieder als vertretungsberechtigte Personen 
eintragen möchte und dabei auch bereits eingereichte Unterlagen hierfür verloren hat.

Bericht der Kassenprüfenden

Die Kassenprüfung fand aufgrund von Zeitmangel nur durch Marius Hövel statt, dabei wurden 
Buchungen des neunten und zehnten Kreisvorstandes geprüft.

Der Prüfer empfahl die Entlastung des Vorstandes.

Der schriftliche Kassenprüfungsbericht wird dem Protokoll angehangen.

Aussprachen

Jannis Milios bat darum, bei der nächsten Prüfung beide Kassenprüfer ein zu laden, damit beide 
nach dem Vieraugenprinzip prüfen können.
Er verstehe aber auch, dass die Kassenprüfung in diesem Fall nur kurz vor der Versammlung 
stattfand und Marius Hövel in unmittelbarer Nähe des Schatzmeisters wohnt.
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Entlastung des Vorstandes

Die Versammlung folgte der Empfehlung des Kassenprüfers und entlastete den neunten und 
zehnten Kreisvorstand.

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 2
Gesamt: 11

Satzungsänderungsanträge, die die Wahl des Vorstandes betreffen

Es gab keine Astzungsänderungsanträge

GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung

Mike Kühnapfel stellte einen Antrag auf Änderung der Tagesordnung um die Wahl der 
einzelnen Vorstandsmitglieder nach TOP 9 nach der Befragung der jeweiligen Kandidaten 
(TOP 8.1 bis 8.6) durch zu führen.

Es gab keine Widerrede; die Versammlung nahm den Antrag einstimmig an.

Vorstellung UND Befragung  der Kandidaten für die Vorstandsämter
Wahl des Kreisvorstandes

Vorstellung der Kandidierenden für das Amt der/des Vorsitzenden

Jannis Milios, Dirk Osbahr und Alessa Flohe schlugen die Amtsinhaberin Alessa Flohe für das Amt 
der Vorsitzenden vor.

Alessa hatte genügend Zeit sich und ihr Programm vor zu stellen. Es gab keine Fragen.

Wahl der/des Vorsitzenden

Es wurden insgesamt 12 gültige Stimmen abgegeben.
Es wurde der Stimmzettel 01 verwendet.

Kandidat:in Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

Alessa Flohe 10 2 0

Alessa wurde mit mehr Ja- als Nein-Stimmen von der Versammlung gewählt und nahm die Wahl 
an.

Vorstellung der Kandidierenden für das Amt der/des stellv. Vorsitzenden

Alessa Flohe schlug den Amtsinhaber Jannis Milios für das Amt des stellv. Vorsitzenden vor.

Jannis hatte genügend Zeit sich und sein Programm vor zu stellen. Er gab keine Fragen.

Wahl der/des stellv. Vorsitzenden

Es wurden insgesamt 12 gültige Stimmen abgegeben.
Es wurde der Stimmzettel für 02 verwendet.

Kandidat:in Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

Jannis Milios 11 1 0
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Jannis wurde mit mehr Ja- als Nein-Stimmen von der Versammlung gewählt und nahm die Wahl 
an.

Vorstellung der Kandidierenden für das Amt der/des politischen Geschäftsführer:in

Da es keine Kandidaten für das optionale Amt des politischen Geschäftsführers gab wurde 
darüber abgestimmt, ob das Amt dennoch besetzt werden soll.

Die Versammlung hat einstimmig entschieden, das Amt des politischen Geschäftsführers nicht zu
wählen. (Fragestellung: „Soll das Amt des politischen Geschäftsführers nicht besetzt werden?“)

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Gesamt: 9

Vorstellung der Kandidierenden für das Amt der/des Kreisschatzmeister:in

Ronny Keller schlug den Amtsinhaber Kristian Katzmarek für das Amt des Schatzmeisters vor.

Kristian hatte genügend Zeit sich und sein Programm vor zu stellen. Es gab keine Fragen.

Wahl der/des Kreisschatzmeister:in

Es wurden insgesamt 11 gültige Stimmen abgegeben.
Es wurde der Stimmzettel 03 verwendet.

Kandidat:in Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

Kristian Katzmarek 10 1 0

Kristian wurde mit mehr Ja- als Nein-Stimmen von der Versammlung gewählt und nahm die Wahl 
an.

Vorstellung der Kandidierenden für das Amt der/des Generalsekretär:in

Alessa Flohe schlug den Amtsinhaber Mike Kühnapfel als Kandidaten für das Amt des 
Generalsekretärs vor.

Mike hatte genügend Zeit sich und sein Programm vor zu stellen. Es gab keine Fragen.

Wahl der/des Generalsekretär:in

Es wurden insgesamt 12 gültige Stimmen abgegeben.
Es wurde der Stimmzettel 04 verwendet.

Kandidat:in Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

Mike Kühnapfel 12 0 0

Mike wurde mit mehr Ja- als Nein-Stimmen einstimmig von der Versammlung gewählt und nahm 
die Wahl an.

Vorstellung der Kandidierenden für weitere Vorstandsmitglieder

Als Kandidaten für weitere Vorstandsmitglieder bewarben sich Stephanie Lax, Lars König, Ronny 
Keller, sowie Anna Ende-Clemente.
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Alle Kandidat:innen hatten genügend Zeit um sich und ihr Programm vor zu stellen. Es gab keine 
Fragen an die Kandidaten.

Wahl der weiteren Vorstandsmitglieder

Es wurden insgesamt 7 gültige Stimmen abgegeben.
Es wurde der Stimmzettel 05 verwendet. Die Wahl fand nach dem Verfahren des Aprroval Votings
statt.

Kandidat:in Nr. auf Stimmzettel1 Ja-Stimmen Nein-Stimmen

Stephanie Lax 01 / 09 12 0

Ronny Keller 02 / 10 12 0

Lars König 03 / 11 10 2

Anna Ende-Clemente 04 / 12 12 0

Alle Kandidierenden wurden mit mehr Ja- als Nein-Stimmen von der Versammlung gewählt.
Alle Kandidierenden nahmen die Wahl an.

Wahl der Kassenprüfenden

Als Kassenprüfer wurden Wolf Vincent Lübcke und Andreas Kalmer vorgeschlagen.

Die Versammlung beschloss einstimmig die Wahl offen durch zu führen und über beide 
Kandidaten gemeinsam ab zu stimmen.

Ja-Stimmen: 12
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Gesamt: 12

Beide Kandidaten wurden mit mehr Ja- als Nein-Stimmen von der Versammlung gewählt.
Beide Kandidaten nahmen die Wahl an.

1 Nummern auf dem Stimmzettel wurden verwendet im Format: Ja / Nein
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Abstimmung über Anträge

Abstimmung Satzungsänderungsanträge

SÄA001  Kontozugriff–
Die Versammlung stimmte nach längerer Aussprache einstimmig für Annahme des Antrags.

Ja-Stimmen: 12
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Gesamt: 12

SÄA002  Kontozugriff weiterer Personen–
Ja-Stimmen: 8
Nein-Stimmen: 1
Enthaltungen: 0
Gesamt: 9

Der Antrag ist mit doppelt so vielen Ja- wie Nein-Stimmen von der Versammlung angenommen.

Abstimmung über sonstige Anträge

SO001  Ausrichtung eines Landesparteitages oder eines Tag der politischen Arbeit–
Die Versammlung stimmte einstimmig für die Annahme des Antrags.

Ja-Stimmen: 11
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
Gesamt: 11

Sonstiges

Politische Ansprachen

Alessa Flohe hielt eine Rede zum Thema „Warum ich bei den PIRATEN bin“.

Applaus aus dem Plenum.

Wahlkampf Luxemburg

Die PIRATEN Luxemburg haben darum gebeten, sie beim Wahlkampf der im September 
stattfinden Parlamentswahl zu unterstützen.
Die Piratenpartei in Luxemburg steht aktuell in Umfragen bei ca. 10 %.

„Halbzeit-Flyer“

Der Kreisvorstand wird im kommenden Monat „Halbzeit-Flyer“ erstellen und verteilen um auf 
erzielte Erfolge in der ersten Hälfte der Legislaturperiode hin zu weisen und nach der Corona-
Pandemie wieder verstärkt Präsenz zu zeigen.
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Website des Kreisverbandes

Die Website des Kreisverbandes soll inhaltlich überarbeitet werden.
Es wurde bereits damit begonnen die Menüführung zu überarbeiten, es folgen Anpassungen von 
Texten und Fotos.

Digitale Woche Rhein-Erft

Die Wirtschaftsförderungsgesellschaft Rhein-Erft organisiert alle zwei Jahre eine Veranstaltung 
bei der verschiedene Akteure ihre aktuellen Projekte und Ideen zur Digitalisierung vorstellen.

Jannis Milios wies darauf hin, dass sich die Digitale Woche wunderbar dafür eigne Kontakte in 
Wirtschaft und Wissenschaft zu knüpfen.

Der Kreisverband wurde angefragt sich an einem geplanten politischen Forum zur Digitalen 
Woche zu beteiligen.

Organisatorisches und Ankündigungen

Es gab keine Tagesordnungspunkte zu „Organisatorisches und Ankündigungen“

Schließung des Kreisparteitags

Die Versammlung wurde gegen 14:38 Uhr durch die Versammlungsleiterin geschlossen.

X X X X
Mike Kühnapfel Alessa Flohe Jannis Milios Kristian Katzmarek
Protokollant
Generalsekretär

Versammlungsleitung
Vorsitzende

stellv. Vorsitzender
Wahlleiter

Kreisschatzmeister
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